



# Kainan East Rotary

DISTRICT 264

CLUB WEEKLY BULLETIN

事務所 海南省日方1294 海南商工会議所内 TEL (07348) 3-0800

例会日 毎週月曜日 12時30分 ♣オ 1例会のみ 18時30分 於海南商工会議所 4F  
会長 土岐甚五郎 幹事 中尾公彦 会報委員 広野・谷口・大川・中道・片山

第424回 例会 昭和59年3月19日(月) 午後12時30分 於 海南商工会議所

1. 開会点鐘 土岐甚五郎会長

2. ロータリーソング 「奉仕の理想」

3. ビジター紹介 上野嘉一様 (和歌山東南R.C.)

4. 出席率の報告 会員総数57名 出席者数45名 出席率 78.95%  
前回修正出席率 91.23%

5. 会長スピーチ

今日は中尾さん宅付近では、みぞれが降ったそうです。雨の中を上野さん、ようこそ有難う御座居ます。又会員の皆さん、天候が悪いのに大勢お集り頂き有難う御座居ます。昨日は、海南ロータリークラブの30周年記念事業として、市役所前に「万葉の歌碑」の除幕式が御座居ました。その後、この会場で京大の犬養孝さんより、此の付近の万葉に付いてお話を御座居ました。私は忙しく来られませんでした。今ココの方で、「紀州の伝統漆器展」を行って居ります。色々な伝統文化、産業に此の会員の可成りの方が、携わって居られる訳ですが、頭の下がる思いで御座居ます。後程伝統産業に新しさを加えて、地域産業を振興して行こうと言う事で、新入会員の三木さんの卓話が御座居ます。この前の理事会で次年度の事に成りますが、来年度は10周年記念と言う事で、その記念事業の委員長に、吉田さんが決って御座居ます。それから委員には、パストクレジデントの方々と言う事です。今日は、此の後平尾さんにもお話しを伺う事に成って御座居ます。以上です。後よろしくお願ひ致します。

6. 委員会報告 親睦委員会

◎4月7日の年次大会後の歓迎会に、大会に出席されない方も、4時半に富士ホテルに来て頂けたら有難いと思います。

7. 新入会員卓話 三木寛昭君

どうも高い所から失礼致します。食事の時一番前へ座らせて頂きますと緊張が高まって参りました。自分の仕事は『漆』をやって居るのですが、案外漆についての認識が少ないので、最近漆の宣伝活動を続けて居ります。黒江の方は、漆器に携わって居りますので、漆器の事より漆その物の話を選択させてもらいました。

『漆』は、長い歴史を持って居りまして、日本・中国の木現在では台湾、泰の国からと原料をとっている訳ですが、日本産が非常に少なく去年の通関統計により

ますと、中国本土（279.3t）が一番多く、次に台湾（49.2t）が続いており、此の二つの国により塗塗りが支えられて居ります。日本（6t）でとられて居る県で一番多いのは岩手県で、71%をしめ、次いで茨城県が続いて居ります。

海南の漆の歴史を見ますと、戦前は33軒と言う漆精製に携わる方が居られましたが、最近は3軒に減り1/10に激変してしまいました。國の方から、伝統産業の振興策をとられて居りますが、漆と言うのは色々な難点がありまして最大の漆かぶれ、それを扱う技術と言うのは3年ないし10年に成らないとほんとうの漆塗りに成らないと言われて居ます。さて漆がどう言う所で使われて居るかと申しますと、以前として京都の西陣織りに使われて居ります。昔は、車輌関係に使われて居りましたが、近代の化学塗料で用途が減ってきました。そう言う事で私達の組合では、建築関係、インテリア部門への進出をはかりたいと討議して居ります。

（北陸地方では建築の漆が使われて居る）漆がどう言う物か説明致しますと、漆は温度だけでなく湿度を加えないと乾かない性質（漆液中にあるラッカーゼの作用によるもの）がある為、製造家さんでは、温度を20～30度に保つ為ストーブを使用し、湿度がなければ加湿器などを使って乾燥して居ります。次に漆かぶれですが、私も20年程やって居りますが初期はやはり悩まされました。これをやわらげる為に、私は最初油を手にすり込み、はじきとばしてもし付いた場合は、ベンジンなどの揮発油で落とし、砂粘土で充分洗い落とすといった方法をとって居ります。しかし、漆かぶれの現象は1週間程でとれ、跡が残ると言うのは少ないです。私の所も漆精製をして居る訳ですが、中国・台湾から取り寄せた原料を選別し、20kg前後をくるめ鉢に入れ電気を入れ、7～8時間かくはんします。（水分を取るための作業）次にゴミの除去の為、綿をほり込み漆の不純物を除きます。その後沈殿物が下りて行くまで1ヶ月以上……。冬場は乾燥が遅い為、各社で色々な工夫がなされてる様ですが、秘密主義があり公表してもらえないのが実状です。そう言う事で、パンフレットを見て頂き漆が案外使われて居る事を認識して頂ければ、私の卓話は成功だと思います。有難う御座居ました。

## 8. 会員卓話 平尾寧章君

中尾さんより卓話のピンチヒッターを頼まれ、何か会員の健康法について話してほしいと言うことですが、これは色々あります、タバコを飲むな、酒飲むな、麻雀で夜ふかしするな……。これらはロータリアンが御存知なので、今日は私が内科医と成って日頃考えて居る事をお話しします。医師としての私の仕事は……

- 1) 病気にならない様、皆さんの予防に協力する。
- 2) 病気を見つける事（病気を診断する事）
- 3) 診断がつけば直すこと。
- 4) 直らない病気は、精神的、肉体的な苦痛をとる様に協力する。

この様な仕事があると思います。最後の4番目の場合、確実に死亡する癌の場合が多いのですが、この事について話してみたいと思います。

### ニコニコ・米山・BOX

平尾 寧章君 今日は、しゃべらせて頂きます。

三木 寛昭君 今日は、しゃべらせて頂きます。

辻 秀輝君 昨日、私のとこから3人の看護婦が検定に合格しました。

次回例会案内 昭和59年3月26日（月）PM12:30 於 海南商工会議所

ゲスト卓話 御前昌一様